

Pressemitteilung

2.12.2025

### **Naturschutz-Rallye: Jugendliche mit Mission!**

„Ich habe den Bienenfresser richtig bestimmt!“, ruft ein 12jähriger Mittelschüler aus Siegendorf stolz. „Mein Lieblingstier ist der Argus-Bläuling mit den Glitzerflecken!“ betont ein anderer.

Die Artenkenntnis der Jugendlichen in Neudörfl an der Leitha, Rust am See und Siegendorf ist heuer sprunghaft angestiegen. Waren sie doch mehrere Monate lang damit beschäftigt, selbst herauszufinden, welche wildlebenden Tiere und Pflanzen rund um ihre Schule leben.

Und das waren ganz schön viele! Das von der Projektbetreuung vom „Bunten Burgenland“ im April ausgerufene Ziel, mindestens 100 verschiedene Arten zu finden und zu bestimmen, wurde zur Mission! Alle drei Mittelschulen haben das Ziel bei weitem übertroffen! Wie man Tiere und Pflanzen findet und mit Apps und Büchern richtig bestimmt, übten sie mit den Betreuerinnen und Betreuern von **naturschutzakademie.at** im „Trockentraining“ in der Schule und bei Ausflügen in der Natur. Die 11- bis 14-Jährigen hatten großen Spaß dabei, und die Trefferquote war hoch!

Bei den Abschlussfesten in den drei Schulen Ende November reflektierten die Jugendlichen jetzt ihre coolsten Erlebnisse: So viele! Zum Beispiel die Schmetterlingspuppe auf der Hand („ur-cool, weil man spürt, wie es sich bewegt!“), der „süße“ Webergnecht, der über den Arm krabbelt, oder der gefleckte Schierling („der duftet nach Popcorn und früher hat man ihn zum Trinken gegeben!“) Es zeigte sich, dass trotz aller Technik der Haut- und Nasen-Kontakt mit den Tieren und Pflanzen die intensivsten Eindrücke hinterlässt.

Wie eines der Ziele des Projektes, aufmerksam und achtsam mit der eigenen Umgebung umzugehen, erreicht wurde, formulierten Pädagogin Katrin Egger und ihren Drittklässlern der Mittelschule Neudörfl in ihrem Abschluss-Gedicht: „Die Naturvielfalt hat uns gezeigt: Alles gehört zusammen!“ Allerorts setzte sich die Überzeugung durch, dass Naturerfahrung vor der Haustür der erste Schritt zu erfolgreicher Naturschutzarbeit ist.

Frau Landeshauptmann-Stv. Anja Haider-Wallner konnte sich in Neudörfl selbst ein Bild von den jungen Naturforscherinnen und Naturforschern machen. Ihr Statement sehen Sie in den Kurzfilmen über die schönsten Erlebnisse, die jede Schule zum Abschluss erhielt (<https://www.buntesburgenland.at/naturschutzrallye-aktuelles>)

Das Projekt „Buntes Burgenland – Naturschutzrallye: Meisterschaft der Biodiversität“ wird aus Mitteln des Landes und der EU unterstützt, vom gemeinnützigen Verein **naturschutzakademie.at** (Projektleitung: Dr. Julia Kelemen-Finan und DI Thomas Holzer) fachlich betreut, und ist auch mit der Bildungsdirektion abgestimmt.

Viele weitere Infos, die Artenlisten, sowie Hintergrundinformationen zum Projekt finden Sie auf der Projekthomepage: <https://www.buntesburgenland.at/naturschutzrallye-schulen>

...und auf Facebook: <https://www.facebook.com/BuntesBurgenland/>

**Mit Unterstützung von Land und Europäischer Union**



Kofinanziert von der  
Europäischen Union



Für Rückfragen: Dr. Julia Kelemen-Finan, julia.kelemen@naturschutzakademie.at

Fotos:

- 1- Trockentraining in Siegendorf: Veilchen bestimmen mit Apps (Foto: naturschutzakademie.at)
- 2- Beim Schmetterlinge-Bestimmen in der Natur! (Foto: naturschutzakademie.at)
- 3- Fühlt sich echt cool an: wenn sich Puppen bewegen! (Foto: naturschutzakademie.at)
- 4- Ochsenauge auf der Nasenrampe (Foto: naturschutzakademie.at)
- 5- Die 3. Klasse in Neudörfl gibt beim Abschluss ihr Gedicht zum Besten (Foto: naturschutzakademie.at)
- 6- Argusbläuling: einer der Lieblingsschmetterlinge in Siegendorf. (Foto: Josef Pennerstorfer)

Mit Unterstützung von Land und Europäischer Union



Kofinanziert von der  
Europäischen Union